

伊万里市立伊万里保育園民営化に係る第6回三者協議会会議録

開催日時 令和4年2月17日(木) 18:30~20:30

開催場所 大坪コミュニティセンター研修室

出席者 伊万里保育園保護者(育友会) 育友会長 他3人

学校法人伊万里学園 理事長 他3人

市子育て支援課 井上課長、佐々木室長、梶山

伊万里保育園 中山園長、前田主任

会議内容

1 開会

2 あいさつ

井上子育て支援課長があいさつ

3 協議事項(議長:井上子育て支援課長兼本協議会会長)

(1)「閉園式ごっこ」について

「閉園式ごっこ」について、伊万里保育園中山園長が説明

(質疑)

議長) 前回の三者協議会において、伊万里市立伊万里保育園の閉園式は行わないが、修了式の際に保育園で工夫し「閉園式ごっこ」をしてもらいたいと保護者からの意見があり、保育園で内容を検討してもらった。今、保育園から3月30日の修了式の際、ドローンで撮影した写真のクリアファイルを園児に配布し、園長から閉園について話をするという内容の説明があったが、それ以外で、保護者から「閉園式ごっこ」に取り入れてもらいたい内容などがあればお願いしたい。

保護者) 「閉園式ごっこ」は、3月19日の卒園式の時だと思っていた。

議長) 3月19日の卒園式に関しては、コロナの関係で卒園児と保護者と先生だけで実施し、来賓を呼ばないことにしている。ただ、今回は閉園するので、市長の告辞は実施するようにしている。

園長) 市長告辞の中で閉園について触れてもらえるのか。

議長) そうなる。「閉園式ごっこ」は、今説明があった内容で、3月30日の修了式の時に園で実施してもらうことでよいか。

(一同了承)

(2) 学校法人伊万里学園いまり保育園の開園式について

資料1にもとづいて佐々木室長、資料1-2にもとづいて中山園長が説明

(質疑)

議長) 来賓はどうするのか。

- 園 長) 地区の方を案内した方が良いのか。
- 議 長) 一昨日、南波多保育園の三者協議会では、コロナの影響を考えない案が示され、確実に案内するのが、市長、健康福祉部長、子育て支援課長となる。
- 事務局) 加えて、地元選出の市議会議員、地元区長である井手野区長、南波多町の区長会長となる。
- 園 長) 今回もそうするのか。
- 事務局) 今のところは、そのようにする予定で、法人の理事と監事に関しては、コロナの状況によって、参加を見合わせることも考えられている。
- 議 長) 南波多保育園も遊戯室に全員入る訳ではないので、年長児と年中児だけを遊戯室に入れ、あとはお遊戯会同様、ビデオカメラで撮影した映像を各保育室のテレビで映す方式をとることになった。
- 園 長) その方法も考えた。年長児と年中児だけ開園式及び入園式に参加し、テレビ放映を行うと、器楽発表などもできるが、年長児と年中児、それに保護者を加えると結構な人数になる。
- 議 長) 南波多保育園の場合は全64人のうち、年長児と年中児で25人なので、保護者まで入れて50人、それでも恐らく会場が一杯になると思う。
- 園 長) 伊万里保育園は年長児が32人、年中児が23人の55人になる。今の時点で外で行うと決めるのも、天気が心配だし、その時期は割と寒かったりするるので、難しいと思うが、顔を見て話を聞いてもらうなら、外で行うしかない。敬徳高校の体育館は広いと思うが、当日借りることができるか。
- 議 長) 敬徳高校の体育館を借りることができれば、全員入るという状況であるが、4月2日の開園式及び入園式で使用することは可能か。
- 法 人) 学校は休みで授業はあっていないが、部活動の練習があるので確認してみる。
- 議 長) 使用することができる場合、入園説明会と育友会総会も体育館で行うのか。
- 園 長) 入園説明会はそれぞれの保育室の方が良い。
- 議 長) 子どもたちがいるので、開園式及び入園式後の入園説明会と育友会総会を入れ替えることはできないのか。
- 保護者) 入園式の後に、育友会総会を先に行い、その間先生に子どもたちを保育園に戻してもらい、育友会総会が終わり、教室に揃い次第、入園説明会をしてはどうか。
- 園 長) 大きい子は、手をつないで敬徳高校の体育館から移動できるが、乳児はもちろん、3歳児でも職員だけでの移動は難しいと思う。体育館で育友会総会まで行うなら、小さい子は抱っこして参加してもらい、年長児と年中児は職員が保育園に連れていくことになると思う。
- 保護者) どちらにしても保育園に戻る必要がある。
- 園 長) 敬徳高校の体育館はどれぐらいの広さがあるのか。

- 法人) 園児が120人、保護者が1人来て240人、2人来るところもあるので、300人まではならないと思うが、それくらいは入ると思う。
- 園長) 外よりは良いと思う。遊戯室で開園式及び入園式をする場合は、年長児と年中児だけを入れ、あとのクラスはお遊戯会のようにテレビで見せるのか。
- 法人) それは可能なのか。
- 園長) できると思うが、年長児と年中児だけが入っても結構な人数になる。
- 法人) コロナ禍以前は、全員、遊戯室に入れていたのか。
- 園長) そのようにしていた。
- 法人) 園児も保護者も初めて入園する人たちは、やはり保育園でした方が良いと思う。
- 園長) 新入園児は約20人いる。
- 法人) 新入園児だけでなく、皆、進級しクラスも変わり、新しい保育室と入園説明会もクラスごとに内容が違うので、それぞれ保育室で行った方が良いと思う。全員を遊戯室に入れるのは無理だから、年長児だけ遊戯室で、あとは開園式及び入園式の様子をそれぞれの保育室のテレビで流せるならそれを見ながら一緒に行く。最初から外での計画だと、天気が悪い時はどうしようもない。
- 保護者) 各保育室に映像を流す場合、保護者はどこにいることになるのか。
- 園長) 園児と一緒に各保育室にいることになる。
- 議長) 開園式及び入園式に年長児だけ参加するのであれば、年長児と保護者と来賓が遊戯室に入ることになる。
- 保護者) 入園説明会だけは保育室でしてほしい。
- 法人) 学年が上がる時に2クラスの園児が混じりあうことになるのか。
- 園長) 学年が上がる時にクラス編成がある。
- 法人) それなら、担任の紹介が当然いる。開園式及び入園式自体は年長児と新入園児で行うのか。
- 園長) 年長児は32人になる。
- 法人) 32人と20人で50人強になる。
- 園長) 新入園児はほとんど乳児になる。
- 法人) 50人だと保護者まで入れると約100人になる。
- 議長) 入れるとすると年長児だけになるのか。
- 法人) それでは、学年が上がり、新しい保育室がここになるというのは、どうなるのか。
- 園長) 卒園式が終わってから新年度の準備をする。担任も概ねその頃には決め、クラスも決めるが、子どもたちが移動するのは4月になってからなので、4月1日に、ここが新しいまつ組の保育室だと言って連れて行くことになる。
- 法人) それは、入園式前にすんでいるということか。

- 園 長) 4月1日に1日だけ、そして2日が入園式になる。
- 議 長) 新入園児も4月1日には登園する。
- 法 人) それでは、新しい先生の紹介はすんでいるということか。
- 園 長) 園児は知っているし、保護者も送迎時に話をするので、保護者も4月1日には分かる。
- 議 長) 入園式の案内は在園児と新入園児の保護者全員に、今月末に入園承諾書と一緒に送付するので、開園式及び入園式の開催場所として、いまり保育園の遊戯室及び保育室、参加者については、遊戯室には年長児とその保護者、年中児以下は、各保育室でと記載してはどうか。また、器楽演奏はこれまでもしていたのか。
- 園 長) これまで器楽演奏は、卒園式に行っていたが、卒園式に年中児が参加しなくなっただけで、せめて入園式の時に披露しようと言って入園式で行っている。その時見るのは、年長児の保護者だけで、他の保護者はその演奏を見ることができない。
- 議 長) 年長児の器楽演奏を見るには、恐らくこの方法しかないと思うが、来賓については、案内状には書かないので、後々決めれば良いと思う。
- 園 長) 年長児だけを遊戯室に入れ、あとはテレビで見てもらおうよう準備したいが、育友会総会はどうなるのか。今年度の総会時は、園児が傍にいて評議員を決めるのが大変だったと聞いている。
- 法 人) 今回は、開園式を入園式と兼ねることになるのか。
- 園 長) 子どもたちが長い時間話を聞くのが難しいので、今回は、兼ねた方が良いと思う。
- 議 長) 4月9日に行う南波多保育園で伊万里福祉会が考えているのは、開園式を9時30分に開始し、開式、理事長あいさつ、来賓の祝辞で、市長、地元区長、来賓紹介までが開園式、そのまま入園式に移り、園児の点呼、園長あいさつ、育友会長あいさつ、職員紹介、園児のアトラクションで閉式として別建てになっている。
- 保護者) 1時間ぐらいの予定か。
- 議 長) それぐらいになると思う。その後、各クラスに分かれ、入園説明会を行う予定である。
- 保護者) 開園式と入園式を続けて行うが、分けた方が分かりやすいと思う。
- 法 人) 南波多保育園では、年長児と年中児だけが一同に集まってそれ以外は、テレビで放映することになるのか。
- 議 長) そのように予定している。
- 法 人) その場合、職員の紹介はどうなるのか。各保育室にいて遊戯室にいない職員もいる。
- 議 長) もともと全員遊戯室に入れる案だったので、年長児と年中児だけとなった

ら、各クラスにも職員がいないといけない。

園 長) 昨年の入園式は、保育室の中に職員がいて、担任の先生は紙面での紹介だけだった。

法 人) 入園説明会は、新入園児の保護者だけに行うのか。

園 長) 全園児の保護者に行う。自分のクラスで、私が担任になり、今年はこれを頑張りたいとか、この荷物を持ってきた時はここに置くとか、そういう説明を行う。

法 人) モニターがあり、それぞれが各保育室に入るので、職員紹介では、その保育室の先生が、私が担任ですと言えば良い。それ以外には、紙面で紹介すれば良い。

園 長) 自分のクラスの担任だけしか分からない。

法 人) 子どもたちもその日はそれぐらいしか分からないので、全部の名前と写真が入った紙を渡して家でじっくり見てもらえば良いと思う。

議 長) 主催者あいさつと来賓あいさつの後に園長あいさつも入れた方が良いのではないか。

法 人) そこまでするなら、園児による歌の披露で一旦開園式を終了し、引き続き、入園式に移り、園長あいさつと育友会長あいさつを入れた方が良いのではないか。

保護者) 例年はあいさつをしていた。

法 人) 開園式と入園式をトータル30分の短時間で行ってはどうか。

議 長) 開園式については、開式、主催者として理事長のあいさつ、来賓で市長のあいさつ、そして園児による歌の披露をどうするか。

保護者) 園児による歌の披露は入園式に入れてはどうか。

議 長) (コロナの関係で) 歌を歌うのかどうか。

園 長) 歌ではなく、打楽器とキーボードの演奏を考えている。

議 長) 器楽演奏は開園式と入園式のどちらで行うのか。

園 長) 舞台の演台を片付けて楽器を準備し、子どもたちを舞台に上げないといけないので、入園式後の方が良い。

議 長) それでは、開園式は、理事長あいさつ、市長あいさつだけを行い、そのまま入園式に移り、園長あいさつ、育友会長あいさつ、園児の器楽演奏でトータル30分ぐらい、その後、10時から入園説明会を各保育室で行う。

園 長) 育友会総会はどうするのか。

保護者) 育友会総会は、開園式及び入園式の後で、入園説明会後に行うということか。

法 人) 通常、全員で集まる時は、園児だけ保育室に残し、保護者が遊戯室に集まっていたのか。

園 長) 通常は、入園式終了後、園児が退出し、保護者だけが遊戯室に残り育友会

総会を行い、評議員まで決めていた。

法 人) 100人近くを遊戯室に集めるかどうかになる。

保護者) 育友会総会が外でできない場合は、今年みたいに各クラスでした方が良いと思う。

議 長) 改めて整理すると、学校法人伊万里学園いまり保育園の開園式については、日時が4月2日9時30分から、内容としては、主催者として理事長があいさつし、来賓として市長があいさつを行い、一旦開園式は閉式し、次に入園式に移り、園長、育友会長があいさつを行い、園児による器楽演奏となる。遊戯室には年長児とその保護者のみが入り、あとは、保育室でテレビを見る。トータル30分とし、その後10時から入園説明会を各保育室で実施し、10時30分からの育友会総会については、各部屋の放送で行い、育友会総会が終わり次第、評議員決めを行うという流れになる。この他に開園式、入園式のことについて何かあるか。

園 長) 来賓はどうなるのか。年長児とその保護者と職員が何人かなので、呼べないことはない。

法 人) 地元の区長となると行政区は何区になるのか。

事務局) 恐らく上黒尾町区になると思う。

参考までに伊万里福祉会が行う南波多保育園の開園式の来賓としては、市長、地元市議会議員で、伊万里地区であれば2議員、伊万里地区の区長会長、地元が恐らく上黒尾町区と思うのでその区長、伊万里地区のコミュニティセンター長、あとは、保育園の関係団体の長で、老人クラブなど保育園と関係がある団体も呼ぼうとされていて、ここはコロナの状況では呼ばないようにしようとはなっている。

園 長) 市議会議員とコミュニティセンター長は、出席されていた。他に嘱託医と第三者委員に案内を出していたが、出席はされていない。

法 人) 地元の区長は来る来ないは別として、今回は開園式なので、声をかけるべきだと思う。

議 長) 案内はいつ頃出しているのか。

園 長) 1か月前には送るので、3月上旬には出している。

議 長) 今までは園長名で案内を送っていたのだろうが、4月の話なので、理事長名で案内を送付するのか、ここは任せもらってよいか。

(一同了承)

(3) その他

4 大坪保育園の視察

資料2にもとづいて、井上課長が説明

<大坪保育園の施設見学>

- 5 次回の協議会日程について
令和4年4月以降に実施することを決定。
- 6 閉会